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Estimado Comisario:

Agradezco su carta del pasado 1 de abril y confirmo la recepción de las observaciones a 
nuestra propuesta de Plan Estratégico de la PAC 2023-2027 formuladas por la Dirección 
General de Agricultura y Desarrollo Rural.

Quiero asimismo expresarle mi satisfacción por el trabajo de sus servicios y su propia 
implicación a nivel político en el proceso de aprobación del Plan Estratégico español y 
trasladarle igualmente mi más firme voluntad, y la de todo el ministerio que dirijo, en 
continuar colaborando para hacer realidad este propósito.

Como bien apunta en su carta, el contexto geo-político actual, marcado por la invasión de 
Ucrania por parte de Rusia, supone un nuevo desafío para el sistema agroalimentario 
europeo y mundial, que viene a sumarse a los retos ya identificados previamente.

Esta circunstancia será debidamente tenida en cuenta en nuestra versión revisada de 
propuesta de Plan Estratégico. Asimismo, somos conscientes de la necesidad de mejorar 
el enfoque integrado de nuestra propuesta, mejorando el grado de detalle con el que 
consideramos que las intervenciones de ambos pilares y otras medidas al margen de la 
PAC, como las regulatorias o las de los fondos Next Generation, tan importantes para 
España, contribuirán efectivamente a abordar las necesidades identificadas.

Nuestra propuesta en diciembre trató de ser lo más completa e integrada posible, pero 
como bien conoce, el margen de tiempo con el que contamos los Estados para finalizar las 
propuestas desde que tuvimos la suficiente certidumbre en relación con los Reglamentos, 
la gran diversidad territorial y sectorial de España y nuestro reparto competencia! hicieron 
realmente compleja la tarea.

Coincido plenamente en la necesidad de aportar certidumbre a los agricultores y 
ganaderos de cara a la planificación de la próxima campaña, dado el papel esencial que 
el sector agrario y la PAC tienen para garantizar el suministro estable de alimentos y 
materias primas.



Del mismo modo, los Estados miembros necesitamos contar con tiempo suficiente para 
dar cobertura jurídica, mediante la aprobación de la normativa nacional pertinente, a 
determinadas disposiciones establecidas en el Plan, así como para adaptar los 
procedimientos y sistemas informáticos administrativos.

Por todo ello, es nuestro deseo que antes de finalizar el primer semestre de este año, 
podamos contar con la certidumbre de que la Comisión da su visto bueno a nuestra 
propuesta revisada de Plan Estratégico. Con esta finalidad vamos a continuar colaborando 
estrechamente con los servicios de la Comisión en el marco del diálogo estructurado que 
tan buenos resultados ha dado hasta el momento.

Finalmente, le anuncio que ya estamos trabajando conjuntamente con los principales 
actores implicados en la elaboración del Plan Estratégico, particularmente las 
comunidades autónomas, en una primera reacción a la carta de observaciones, la cual les 
haremos llegar por escrito en el plazo establecido de tres semanas y que, por nuestra 
parte, no existe inconveniente alguno en que dicha reacción sea publicada junto con la 
carta.

Le hago llegar un atento saludo.

Luis Planas Puchades



Courtesy translation

Dear Commissioner,

I thank you for your letter of 1 April and confirm receipt of the comments on our proposal 
for the CAP Strategic Plan 2023-2027 made by the Directorate-General for Agriculture and 
Rural Development.

I would also like to express my satisfaction with the work of your services and your own 
involvement at political level in the process of approving the Spanish Strategic Plan, and I 
would also like to convey to you my firm wish, and that of the entire Ministry that I lead, to 
continue collaborating in orderio bring this objective to reality.

As you rightly point out in your letter, the current geo-political context, marked by Russia's 
invasion of Ukraine, represents a new challenge for the European and world agri-food 
system, in addition to the challenges already identified.

This will be duly taken into account in our revised version of the proposed Strategic Plan. 
We are also aware of the need to improve the integrated approach of our proposal, 
improving the degree of detail with which we consider that interventions under both pillars 
and other measures outside the CAP, such as regulatory measures or Next Generation 
funds, which are so important for Spain, will effectively contribute to address the identified 
needs.

Our proposal from the December tried to be as complete and integrated as possible, but 
as you are well aware, the margin of time available for the Member States to finalise the 
proposals since we had sufficient certainty regarding the Regulations, the great territorial 
and sectoral diversity of Spain and our distribution of competences made the task really 
complex.

I fully agree on the need to provide certainty to farmers and stockbreeders with regard to 
the planning of the next campaign, given the essential role that the agricultural sector and 
the CAP play in guaranteeing the stable supply of food and raw materials.

Likewise, Member States need sufficient time to give legal cover, through the adoption of 
the relevant national legislation, to certain provisions set out in the Plan, as well as to adapt 
administrative procedures and IT systems.

We therefore hope that before the end of the first semester, we can ensure be sure that 
the Commission will give its approval to our revised proposal for a Strategic Plan. To this 
end, we will continue to work closely with the Commission services within the framework 
of the structured dialogue which has so far proved so successful.

Finally, I would like to inform you that we are already working with the main stakeholders 
involved in the desing of the Strategic Plan, particularly the Autonomous Communities, on 
our initial reaction to the letter of observations, which we will send to you within the three- 
week deadline, and that we have no objection to this reaction being published together 
with the letter.

Sincerely,
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